



Colombia, Martes 19 de Enero de 2021

## COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA

### ESTUDIANTES EN CARRERAS DE SALUD

Estudiantes de las distintas carreras profesionales, tecnológicas y técnicas de ciencias de la salud hemos optado por la realización de un comunicado conjunto donde informamos a la ciudadanía en general, a los entes gubernamentales, a las organizaciones estudiantiles, organizaciones de profesionales, Instituciones de Educación Superior (IES), medios de comunicación y a todos los interesados, nuestras preocupaciones con respecto al Plan Nacional de Vacunación contra el COVID 19, presentado por el Ministerio de Salud en días pasados.

Como estudiantes de carreras en ciencias de la salud, una parte fundamental e irremplazable de nuestro proceso formativo son las prácticas clínicas y comunitarias, pues es elemento complementario a la teoría, es la garantía de entrenamiento para hacer frente a situaciones que únicamente se desarrollan en el ambiente intrahospitalario. Distintas organizaciones nacionales e internacionales, entre ellas la OMS, con suficiente evidencia científica han mencionado que la mejor forma de inmunización contra el virus es el acceso a la vacuna. La realización de nuestras prácticas clínicas conlleva un alto riesgo de contagio, tanto para quienes las realizamos, como para nuestras familias y personas con las que tengamos contacto, es por esto que el acceso oportuno a la vacuna es la única medida que nos garantiza la realización de nuestras actividades académicas en hospitales y/o clínicas de una forma segura.

A raíz de la pandemia se ha evidenciado como nuestro país necesita talento humano en salud, de calidad y en cantidad, por esta razón queremos dar a conocer que muchos de los estudiantes llevamos un año con anomalías en el desarrollo de nuestras prácticas formativas, lo que interfiere sustancialmente en el proceso formativo y la necesidad manifiesta del país. Si bien, los esfuerzos realizados por las facultades para tratar de mitigar los efectos de la formación virtual son bastantes, consideramos que la mejor manera de complementar nuestro proceso formativo es con la normalización progresiva de las prácticas clínicas y comunitarias, proceso que sólo lograremos una vez nos encontremos vacunados.

Teniendo en cuenta lo anterior, los estudiantes de la salud que nos encontramos en semestres donde se contemplan rotaciones clínicas solicitamos, al Ministerio de Salud y de la Protección Social, ser incluidos dentro de la primera fase del Plan de Vacunación, y esto por supuesto sin ver comprometidos de ninguna manera nuestra programación curricular o los

# #QUIENNOSPROTEGE



grupos ya priorizados en dicha fase. Encontrarnos en un ambiente clínico nos hace susceptibles a contraer la enfermedad, independientemente de encontrarse en áreas NO COVID, el riesgo de contagio es superior al resto de la población en otros espacios.

De la misma manera coincidimos en que la responsabilidad de la vacunación recae en el Gobierno Nacional, y no puede ser desplazado de ninguna manera a los entes territoriales y privados. Por lo tanto consideramos que la vacuna debe ser garantizada a toda la población de manera gratuita, así como la garantía de distribución a todos los lugares del país.

En estos tiempos de pandemia, queremos continuar con nuestra formación académica, en condiciones de seguridad y que esta no se interrumpa. Estamos comprometidos con nuestro país, con los colombianos y colombianas, buscando la excelencia para ser los mejores profesionales en el futuro.

*¿Cómo se puede llegar a exigir talento humano en salud de calidad, si no permitimos que los estudiantes se formen en sus prácticas?*

Cordialmente,

**Samir Andrés Cardozo Vesga**  
Presidente

Asociación Colombiana de Estudiantes de Fisioterapia (ACEFIT).

**Tatiana Duque Cartagena**  
Presidenta

Asociación Colombiana Estudiantil de Enfermería (ACOEEN).

**Danna Marcela Ayala Ramos**  
Presidenta Asociación Colombiana Médica Estudiantil (ACOME).

**Santiago Arias Henao**  
Presidente Asociación de Sociedades Científicas de Estudiantes de Medicina de Colombia (ASCHEMOL).

**#QUIENNOSPROTEGE**



### **Apoyan:**

- Asociación Colombiana de Facultades de Fisioterapia-ASCOFAFI.
- Asociación Colombiana de Fisioterapia-ASCOFI.
- Asociación Nacional de Enfermeras de Colombia- ANEC.
- Asociación Nacional de Médicos y Residentes-ANIR.
- Asociación Nacional de Profesionales de la Salud-ASSOSALUD.
- Colegio Colombiano de Fisioterapeutas-COLFI.
- Colegio Médico Colombiano- CMC.
- Federación Médica Colombiana.
- Médicos Unidos de Colombia.
- Organización Colegial de Enfermería-OCE.
- Andrés Felipe Salcedo, Presidente del Consejo Estudiantil de Medicina - Universidad del Rosario
- Angela María Arcos Checa, Representante de la Facultad de Ciencias para la Salud - Universidad Mariana.
- Angela María Arcos Checa, Representante de los Estudiantes de la Facultad de Ciencias de la Salud - Universidad Mariana.
- Brandon Sneider Peña Mieles, Representante de los Estudiantes ante el Consejo de la Facultad de Ciencias de la Salud - Universidad de los Llanos.
- Camila Paola Gallo Ocampo, Comisión de Representantes de la Escuela de Enfermería - Universidad Tecnológica y Pedagógica de Colombia-UPTC.
- Carlos Manuel Torres Bayona, Representante de los Estudiantes - Fundación Universitaria de San Gil, San Gil.
- Carolina Hoyos, Representante estudiantil - Fundación Universitaria San Martín (Sede Sabaneta)
- Daily Mosquera Escobar, Representante de XII semestre de medicina - Universidad Santiago de Cali, Seccional Palmira.
- Daniela Ramírez, Representante medicina - Universidad Santiago de Cali

# **#QUIENNOSPROTEGE**



- Diana Valentina Jiménez Gómez, Representante ante el Consejo de la Facultad de Enfermería - Universidad Nacional de Colombia.
- Dickson Alberto Rojas Carrillo, Representante Estudiantil ante el Comité Curricular del Programa de Enfermería - Universidad Popular del Cesar.
- Estefanía Gutierrez Ocampo, Representante de los estudiantes ante Consejo de Facultad Ciencias de la Salud - Universidad Tecnológica de Pereira
- Felipe Portilla, Presidente de la Asociación de Estudiantes de Medicina - Universidad de Caldas.
- Geraldine Triviño, Representante de la Facultad de Ciencias de la Salud - Universidad Santiago de Cali
- Haiber Andrés Benavides Cuestas, Presidente de la Federación de Estudiantes de Enfermería (FEDEN)-Universidad de Caldas.
- Hector Mendivelso, Representante de los estudiantes de medicina ante el Comité Curricular - Universidad de Sucre.
- Jair Santiago Sánchez Riveros, Representante Estudiantil de la Facultad de Enfermería - Pontificia Universidad Javeriana-Bogotá.
- Jhojara Basto, Representante estudiantil - Universidad Santiago de Cali
- John Maldonado, Representante de los estudiantes de la Facultad de Medicina - Universidad de Cartagena
- Jorge Agamez, Representante de los estudiantes de medicina - Corporación Universitaria Rafael Nuñez
- Jorge Rodriguez Garzon, Representante de los Estudiantes de la Facultad de Enfermería - Universidad Sanitas.
- Jose Luis Rojas Oviedo, Representante 2021 de la Facultad de Medicina - Universidad Antonio Nariño
- Juan Alzate, Representante de la Facultad - Universidad Cooperativa de Colombia, Sede Medellín-
- Juan David Cetina Parra, Representante ante el Consejo de la Facultad de Ciencias de la Salud- Universidad de Cundinamarca.
- Juan David Gaviria Segura, Representante Estudiantil ante el Comité de Programa de Medicina - Universidad del Cauca.

**#QUIENNOSPROTEGE**



- Juan Felipe Lozano Rodríguez, Representante de los Estudiantes ante el Consejo de la Facultad de Salud - Universidad Surcolombiana.
- Juan Manuel Carrillo Bulla, Representante de la Facultad - Escuela Colombiana de Medicina Universidad del Bosque.
- Juan Sebastian Klinger Sandoval, Representante del Programa de Enfermería - Universidad del Cauca.
- Juan Sebastián Ramírez, Representante Estudiantil ante Consejo de Facultad de Medicina - Corporación Universitaria Empresarial Alexander Von Humboldt
- Julián Andrés Caicedo Tello, Representante Estudiantil de la Facultad de Ciencias para la Salud - Universidad ICESI.
- Julieth Chafias Cardenas Hernández, Representante de la Facultad de Ciencias de la Salud - Universidad Francisco de Paula Santander.
- Karen Yesenia Avendaño Buitrago, Representante estudiantil ante el Consejo de Facultad - Fundación Universitaria CAFAM.
- Karlys Dianire Bermudez Piñeres, Representante ante el Comité Asesor de Bienestar Universitarios de la Facultad de Enfermería - Universidad Nacional de Colombia.
- Kelly Dayana Posada Lozada, Representante Cohorte 2016-1 - Universidad Santiago de Cali.
- Kelly Pahola Galezo, Representante Estudiantil ante la Facultad de Enfermería- Universidad Cooperativa de Colombia- Bucaramanga.
- Leidy Natalia Restrepo Rodriguez, Representante ante el Consejo Superior- Fundación Universitaria de Ciencias de la Salud-FUCS.
- Maria Fernanda Enamorado Barrero, Representante de la Facultad de Salud - Universidad de Pamplona.
- Maria Laura Florez Reyes, Representante de los Estudiantes ante el Consejo de la Facultad de Ciencias de la Salud - Universidad Autónoma de Bucaramanga.
- María Paula Alba, Representante de la Facultad de Ciencias de la Salud - Fundación Universitaria San Martín
- Mariana Andrea Vergara Gómez, Representante ante el Comité Asesor de Programa Curricular de Pregrado de la Facultad de Enfermería- Universidad Nacional de Colombia.
- Mariana Castaño Lozada, Presidenta del Grupo Estudiantil de Enfermería - Universidad del Norte-GEEUN.

**#QUIENNOSPROTEGE**



- Miguel Ángel Capurro Polonia, Representante X Semestre - Universidad Santiago de Cali.
- Miguel Zapata, Representante estudiantil - Fundación Universitaria San Martín
- Natalia Becerra Holzinger, Representante Estudiantil del Programa de Enfermería- Pontificia Universidad Javeriana-Cali.
- Nicolás Vivas Ramírez, Estudiante miembro al Consejo de Facultad de Medicina - Universidad Javeriana
- Nicolás Vivas Ramirez, Miembro del Consejo de Facultad por el Programa de Medicina - Pontificia Universidad Javeriana, Bogotá.
- Rosa Virginia Daza Vega, Representante Estudiantil ante el Comité de Autoevaluación del programa de Enfermería - Universidad Popular del Cesar.
- Sabas Ferney Vasquez Ochoa, Representante Estudiantil de la Facultad de Salud - Universidad de Santander, Bucaramanga.
- Shirley Andrea Álvarez González, Representante de los Estudiantes de la Facultad de Salud - Universidad Manuela Beltrán.
- Tatiana Duque Cartagena, Representante de los Estudiantes ante el Consejo de Facultad - Universidad de Antioquia.
- Valentina Bolaños Perafan, Representante del programa de fonoaudiología - Universidad del Cauca.
- Valentina Collazos, Representante Ciencias de la Salud - Universidad de Antioquia
- Valentina Díaz Posada, Representante de los Estudiantes ante el Consejo de la Facultad de Salud- Universidad Católica de Manizales.
- Valentín Arboleda Isaza, Representante Comité de Currículo del Programa de Enfermería - Universidad de Caldas.
- Yeraldin Zapata Zapata, Representante de los Estudiantes ante el Consejo de Facultad - Universidad de Antioquia.

**#QUIENNOSPROTEGE**